

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Metode Penelitian

1. Pendekatan Penelitian

Metode yang di pakai dalam penelitian ini adalah Metode Kualitatif meropidan Metode- Metode untuk Mengekplorasi dan memahami *makna* yang dianggap berasal masalah Sosial atau Kemanusiaan. Proses penelitian Kualitatif ini melibatkan upaya- upaya yang penting, seperti mengajukan pertanyaan dan prosedur- prosedur, mengumpulkan data secara induktif mulai dari tema-tema yang khusus ke tema- tema yang umum, dan menafsirkan makna data. Penelitian ini menerapkan cara pandang bergaya induktik, berfokus terhadap makna individual, dan menerjemahkan Kompleksitas suatu persoalan¹.

2. Sumber Data

Menurut Muhtar sumber data dalam penelitian Kualitatif berupa kata-kata, tindakan dan tambahan data seperti dokumen dan lain-lain, data penelitian ini dapat di peroleh dari berbagai sumber sebagai berikut²
:

¹ Lexy J. Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: PT.Remaja Rosdakarya, 2007), h. 6.

²Noeng Muhadjir, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Yogyakarta: Rakesarasin, 1996), h. 2.

a. Data

Dalam penelitian ini menggunakan jenis data Kualitatif, data Kualitatif adalah yang berupa kata verbal buka dalam bentuk angka. Pendekatan ini merupakan prosedur penelitian yang menghasilkan data yang tersaji dalam berupa kata yang tertulis atau lisan dari seseorang serta perilaku yang bisa dan juga diarahkan pada latar Alamiah dan individu dan individu diamati tersebut secara keseluruhan.

b. Sumber Data

Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini di golongan menjadi 2 yaitu:

1) Sumber Data Primer

Sumber Data dalam penelitian ini adalah yang berasal dari Wawancara dengan mengumpulkan tulisan atau rekaman yang berasal dari responden yaitu kepada pihak-pihak yang memiliki keterlibatan diantaranya melalui *Dai* yang Berdakwah secara *Door To Door* di Palembang antara lain Ustadz Andi Irawan MPd, Ustadz Kiagus Fadlilahi Akbar, Ustadz Kemas Muammad Fahmi, Ustadz Muhammad Tori Su.d serta Ustadza Windy Ega Siwy dengan beberapa Sasaran Dakwah dalam hal ini *Mad'u* yang dapat di hubungi dan di minta.

2) Sumber Data Sekunder

Data Sekunder Merupakan sumber tertulis yang di peroleh dan di dapat melalui berbagai sumber antara lain buku dan Majalah ilmiah, jurnal, penelitian terdahulu serta Sumber dan Arsip, maupun Dokumen pribadi dan Dokumen resmi lainnya³.

3. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data pada penelitian ini adalah dalam bentuk melalui proses wawancara mendalam, melalui observasi serta dokumentasi, karena dengan melalui proses indentifikasi melalui Asatidz dan Asatidza secara langsung melalui wawancara mendalam dan observasi serta Dokumentasi, pada tempat dimana proses Dakwah itu terjadi, melalui proses membaca, mengamati dan mengkaji agar dijadikan sumber untuk data kemudian susun dan di proses untuk melengkapi data di perlukan dokumentasi tentang subjek yang di teliti.

a. Wawancara

Golden dalam Herdiansyah mengatakan Wawancara merupakan percakapan antara dua orang yang salah satunya bertujuan untuk menggali dan mendapatkan informasi untuk tujuan tertentu”. dan juga Wawancara yaitu dengan maksud mendapatkan informasi dengan cara bertanya secara langsung kepada Responden dan jawaban- jawaban Responden di catat atau direkam dengan alat perekam (audio).⁴

³ Muhtar, *Sumber Data Penelitian Kualitatif*, (Jakarta: GP Press Group, 2017), h. 100.

⁴Lexy J. Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya, 2006), h. 4.

Proses wawancara dimaksud untuk memperoleh informasi dan keterangan dengan cara melalui mengajukan beberapa pertanyaan serta melalui hubungan komunikasi secara formal yang terkait pada focus permasalahan, Wawancara akan dilakukan pada beberapa responden yaitu, *Dai Door To Door* yang mengajar mengaji dan Anak-anak dan remaja yang di bimbing melalui *Dai Door To Door*, serta orang tua *Mad'u*.

b. Observasi

Metode Observasi sering disebut juga dengan memperlihatkan atau mengikuti, dalam artian mengamati secara serius juga tersusun terhadap sasaran pelaku yang dituju, observasi adalah kegiatan mencari data yang bisa dimanfaatkan untuk memberikan suatu kesimpulan atau diagnose.⁵

Adapun penulis melakukan observasi dalam penelitian ini menggunakan langkah cara mengumpulkan informasi, data dan keterangan yang diteliti langsung pada lokasi penelitian yang bertepatan dilokasi *Dai Door To Door* mengajar mengaji dan pengajaran nilai-nilai islam.

⁵ Haris Hardiansyah, *Metodelogi Kualitatif Untuk Ilmu-Ilmu Sosial*, (Jakarta: Salemba Humanika, 2012), h. 131.

c. Dokumen

Merupakan sebuah cara pengumpulan informasi yang di dapatkan dari dokumen,yakni peninggalan tertulis, arsip-arsip, akta ijazah, rapor, peraturan perundang-undangan, buku harian, surat-surat pribadi catatan biografi, dan lain-lain. Yang memiliki keterkaitan dengan masalah yang diteliti.⁶ Dokumen disini agar lebih menguatkan dan meyakinkan serta menyertakan dokumen, foto serta sumber-sumber yang berkaitan dengan Metode *Dai Door To Door*.

4. Lokasi Penelitian

Penelitian ini merupakan penelitian lapangan yang Dilakukan di Tempat *Dai Door To Door* berdakwah mengajar mengaji dan pengajaran nilai- nilai islam yang tersebar di beberapa rumah- rumah mad'u yang di ajar *Dai Door To Door* seperti Ustadz Andi Irawan Mag beliau mengajar mengaji di beberapa rumah di kelurahan Sukabangun, Ustadza Windy Ega Siwi Sag, Ustadz fahmi, Ustadz Tori, dan Ustadz Kiagus fadlilahi Akbar di beberapa rumah yang tersebar di Kota Palembang.

5. Teknik Analisis Data

Teknik yang dijadikan landasan dalam penelitian ini ialah Deskriptif Kualitatif yakni dengan mengungkapkan kejadian atau fakta yang mana peneliti menjelaskan secara langsung apa yang keadaan yang terjadi di lapangan, sedangkan data yang dikelolah dalam bentuk narasi

⁶Andi Prastowo, *Metode Penelitian Kualitatif Dalam Perspektif Rancangan Penelitian*, (Jogjakarta: Aruzz Media, 2014), h. 226.

kualitatif dinyatakan dalam bentuk lisan setelah itu kembangkan menjadi lebih jelas dan tersusun.⁷

Miles dan Huberman mengatakan “Analisis itu terdiri dari tiga proses kegiatan atau pelaksana yang terjadi secara Bersama yaitu: reduksi data, penyajian data, juga penarikan kesimpulan atau verifikasi”. Adapun Mengenai ketiga alur tersebut secara lebih lengkapnya adalah sebagai berikut:⁸

1) Reduksi data

Reduksi data merupakan proses pemilihan, menyederhanakan pemusatan perhatian, serta transformasi data yang muncul dari catatan tertulis di lapangan. Hal itu berlangsung terus selama proyek yang berorientasi penelitian kualitatif itu berlangsung.

Reduksi data adalah bagian dari analisis, reduksi data adalah bentuk analisis yang mengarahkan, menggolongkan, membuang yang tidak perlu, dengan cara sedemikian rupa sehingga bisa ditarik kesimpulan dan juga diverifikasi. Pada reduksi data maka peneliti melakukan konsep penyederhanaan yang di dapat dari wawancara dan observasi yang kemudian di jadikan bahan utama dalam penelitian mengenai *Dai Door To Door* di Palembang.

⁷ Emzir, *Metodologi Penelitian Kuantitatif dan Kualitatif*, (Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2015), Cet, Ke-9, h. 32.

⁸ Miles dan Huberman, *Analisis Data Kualitatif*, (Jakarta: Universitas Indonesia Press, 1992), h. 16.

2) Penyajian Data

Menurut Miles dan Huberman menyatakan bahwasanya “penyajian itu sebagai proses sekumpulan informasi yang tersusun, dan juga memberi kemungkinan munculnya penarikan kesimpulan serta pengambilan tindakan”, Mereka yakin bahwa penyajian yang baik adalah cara pertama bagi analisis kualitatif yang valid yang meliputi: berbagai jenis grafik, matrik, jaringan, dan bagan. Oleh sebab itu seorang penganalisis bisa melihat apa yang terjadi dan menentukan apakah menarik kesimpulan yang benar atau terus melangkah untuk menganalisis yang menurutnya mungkin penting dan dibutuhkan.

Dalam penyajian data dalam pelaksanaan pada penelitian ini dilakukan dengan konsep penyederhanaan kata yang telah di reduksi sehingga menghasilkan kesimpulan. Dari penyajian dan kesimpulan data tersebut peneliti memahami hasil dari isi yang di siapkan dalam sebuah konsep penelitian, Pada penelitian mengenai *Dai Door To Door* Di Palembang.

3) Verifikasi

Penarikan sebuah kesimpulan hanya bagian dari satu kegiatan dari konfigurasi atau Penghubung yang utuh, bagian dari kesimpulan-kesimpulan juga diverifikasi di periksa selama penelitian itu berlangsung agar penelitian ini menimbulkan pengetahuan baru bagi peneliti. Verifikasi itu mungkin hanya singkat bagi pemikiran kembali yang melintas dalam pikiran peneliti ataupun penganalisa”.

6. Sistematika Penulisan

Sistematika dalam penulisan sebuah penelitian Skripsi ini disusun untuk mempermudah pemahaman karya tulis ilmiah ini, sehingga menghasilkan pembahasan yang sistematis dan terstruktur dan akurat, penulisan skripsi ini terbagi dalam lima bab. Berikut sebuah gambaran mengenai penyusunan bab dalam skripsi ini.

BAB I : PENDAHULUAN

Pada bab ini membahas tentang latar belakang pemilihan judul skripsi, pembatasan masalah dan perumusan masalah yang akan diteliti oleh peneliti, manfaat dan sebuah penjelasan tujuan penelitian.

BAB II : TINJAUAN TEORI

Pada bab ini penulis menjelaskan bagian tentang sebuah penjelasan mengenai pengertian Al Mau'idzah Al Hasanah, pengertian Dakwah, unsur atau komponen dalam dakwah, macam-macam Metode Dakwah, dan bentuk-bentuk Dakwah.

BAB III : METODOLOGI PENELITIAN

Pada bab ini penulis menjelaskan mengenai deskripsi pendekatan Metode penelitian, data dan jenis data serta lokasi penelitian yang nanti menjadi tempat observasi dan pengamatan.

BAB IV : HASIL DAN PEMBAHASAN

Pada bab ini berisikan gambaran dan pembahasan mengenai gambaran umum Dakwah *Dai Door To Door* Palembang dan Hasil dari pada Penelitian, bagaimana mekanisme dan konsep ketika Dakwah *Dai Door To Door* Palembang, dan untuk mengetahui kelebihan dan kekurangan Dakwah *Dai Door To Door*.

BAB V : PENUTUP

Pada bab ini memuat kesimpulan dan saran.